

Rechazan aspirantes nuevos libros de texto

MAYOLO LÓPEZ, MARTHA
MARTÍNEZ E IRIS VELÁZQUEZ

Las aspirantes a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, Beatriz Paredes y Xóchitl Gálvez, coincidieron ayer en su rechazo a los nuevos libros de texto gratuitos que distribuye el Gobierno federal.

En el foro “La reconstrucción institucional”, que se realizó en León, Guanajuato, ambas senadoras reprocharon el enfoque educativo de la actual administración.

“Rechazo categórico a los nuevos libros de texto gratuito. Es trascendental para la sociedad mexicana el proceso educativo, diez años de educación básica integral, los seis años de primaria, los tres de secundaria y un año de preescolar, que nos permita que el nivel básico se incremente a 10 grados, con primarias de tiempo completo en zonas necesitadas.

“Educación media superior dual y técnica para el trabajo, educación universitaria y tecnológica vinculada al desarrollo regional, conectividad generalizada en todo el sistema educativo”, dijo Paredes.

En tanto, Gálvez destacó la necesidad de recuperar las escuelas de tiempo completo, y homologar los salarios para maestros del ámbito federal y estatal.

“Decir que lamento mucho que los debates entre adultos se lleven hacia los niños. A mí lo que más me preocupa en el tema de los libros de texto es eso, echar a pelear a los niños.

“Más allá de eso, su servidora ganó un curso de matemáticas cuando estaba en quinto año, y creo que sí son indispensables las matemáticas para estructurar la mente y las carreras y habilidades del futuro: la inteligencia ar-

tificial, la robótica, la realidad aumentada, que creo que todos los jóvenes tendrían que aprender”, indicó la panista.

Ambas plantearon que se requiere recuperar los procesos de evaluación educativa, aunque sin un enfoque punitivo que afecte a los maestros.

Paredes señaló que ante la destrucción institucional emprendida en el actual sexenio, se requiere imaginar el Estado mexicano del siglo 21.

“Desde el Bajío ratifico mi confianza en México, mi credo en el espíritu mexicano, ratifico que la imaginación nos permitirá recrear el tejido de la institucionalidad política”, agregó la priista.

Gálvez dijo que cree en la frase “primero los pobres”, pero advirtió que la macroeconomía no se tradujo en la mejor microeconomía en el bolsillo de los mexicanos.

“No ha sido suficiente el incremento del salario mínimo y los programas sociales para salir de la pobreza, por eso yo creo que necesitamos apostarle a la salud, a la educación y al desarrollo económico”, dijo.



**TERCER FORO DEL FRENTE
PAREDES
Y GÁLVEZ
PROMETEN
RECONSTRUIR
EL PAÍS**

NO SE HACEN DAÑO.
Las aspirantes propusieron más recursos e inversión en salud, educación y programas sociales; criticaron a López-Gatell por su estrategia anticovid
PÁG. 31



FORO EN LEÓN

Beatriz y Xóchitl ofrecen reconstruir al país de la destrucción de la '4T'

Coinciden en que irán por más presupuesto para salud, educación y programas sociales

VÍCTOR CHÁVEZ
vchavez@elfinanciero.com.mx

Reconstruir al país de la “destrucción” de las instituciones y del tejido social que ha causado el gobierno de la ‘4T’, ofrecieron la panista Xóchitl Gálvez y la priista Beatriz Paredes, aspirantes a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México (FAM).

En su tercer foro regional, efectuado anoche en León, Guanajuato—ahora sí con la presencia de los tres dirigentes nacionales, del PAN, PRI y PRD—, prometieron que, de ganar la Presidencia, propondrán más presupuesto y más inversión en salud, educación y a programas sociales “no a cambio de votos”, mediante una “descentralización del gasto”, con



la participación de los estados y municipios y no con un “centralismo asfixiante”.

En tono siempre amable, con elogios y reconocimientos mutuos y sin debate ni señalamientos de una contra la otra, en el encuentro titulado *La reconstrucción institucional: gastar el dinero en lo que se necesita* las senadoras dedicaron sus participaciones a los temas de salud, educación y programas sociales.

Al coincidir en que son “un desastre” el sistema y las políticas de salud, ambas aprovecharon y zarandearon al subsecretario Hugo López-Gatell, por su estrategia anticovid-19.

“Países comparables como Argentina o Uruguay tuvieron una reducción de dos años de esperanza de vida. Obviamente Dinamarca sólo redujo medio mes. Dinamarca tuvo el mismo virus (que México), nada más que sin López-Gatell”, expuso entre aplausos Xóchitl Gálvez.

Beatriz Paredes se sumó a la algarabía y exclamó: “¡El virus de López-Gatell, muy bien, muy bien”.

Coincidieron en crear un sistema universal de salud para que todas las personas puedan acceder a un hospital público, con estructura de calidad y a los que se les dé mantenimiento. “Yo creo que sí es posible revertir este desastre”, afirmó la panista.

Paredes planteó una estrategia de salud universal, empezando por garantizar acceso efectivo a los servicios, dar prioridad a la atención primaria y garantizar una estrategia de abasto suficiente de medicamentos.

En educación, rechazaron los nuevos libros de texto. “Por el respeto irrestricto a la dignidad de las personas, y especialmente a la dignidad de los niños, rechazo categórico a los nuevos libros de texto gratuitos”, señaló Beatriz Paredes. Propuso un nuevo sistema de educación básica de 10 años, “integrando los seis años de primaria, los tres de secundaria y un año de preescolar”.

Gálvez criticó que la ‘4T’ “se convirtió en una destrucción de cuarta” y que sus libros sólo buscan “echar a pelear a los niños”.





Propuestas. Xóchitl Gálvez y Beatriz Paredes, aspirantes a la candidatura presidencial del Frente Amplio, ayer, en León.



Beatriz y Xóchitl arremeten contra libros

Ambas plantean el restablecimiento de las escuelas de tiempo completo en todo el país

**ENRIQUE GÓMEZ,
LUIS CARLOS RODRÍGUEZ,
Y ANTONIO LÓPEZ**

Reporteros y enviado
—nacion@eluniversal.com.mx

León, Gto.— En el cuarto debate entre las aspirantes presidenciales del Frente Amplio por México, Beatriz Paredes (PRI) y Xóchitl Gálvez (PAN) arremetieron contra las políticas educativa y de salud del presidente Andrés Manuel López Obrador, así como de Hugo López-Gatell por el manejo de la pandemia y criticaron los nuevos libros de texto gratuitos, al plantear el restablecimiento de las escuelas de tiempo completo en todo el país.

En el foro *La reconstrucción institucional: gastar el dinero en lo que se necesita*, las aspirantes presidenciales no se atacaron y destacaron que les corresponde a dos mujeres hacer las cosas distintas; rechazaron que el proceso interno del PAN, PRI y PRD sea una farsa.

La senadora Paredes Rangel refirió que le corresponde “a dos mujeres intentar hacer las cosas de manera distinta. Este esfuerzo que estamos realizando no puede ser una farsa porque caerá sobre la responsabilidad de todos nosotros haber generado una expectativa entre los ciudadanos y entre las fuerzas políticas de que las cosas se pueden hacer de manera distinta en México”.

En su mensaje de cierre, la senadora Xóchitl Gálvez dijo que sueña con un “México donde nada nos detenga para salir adelante. Los invito a que sueñen conmigo, con esperanza y unidad, vamos rumbo a la victoria para construir el sueño mexicano, con educación, salud y desarrollo. Lo que hoy vengo a ofrecerles es un México sin límites”.

Ambas legisladoras plantearon reorganizar la estrategia educativa del país, propusieron integrar la robótica y la inteligencia en los programas educativos, llevar internet a todo el país por medio de satélites de órbita baja, presupuestos multianuales para el sector educativo y 10 años de educación básica.

Paredes Rangel dijo que en caso

de ganar la Presidencia de la República propondrá una reforma presupuestal extraordinaria, así como gastos multianuales para el sector educativo: “Hoy, difícilmente hubiésemos podido imaginar tal destrucción de instituciones después de que un Titular del Ejecutivo juró proteger y hacer velar la Constitución, hay una falta de respeto a la función pública, a la falta de valoración de la función de gobierno.

“El presupuesto lo vamos a aprobar en la sesión del legislativo de primavera para garantizar que en enero se esté ejerciendo”, dijo.

“Por la dignidad de los niños, rechazo categórico a los nuevos libros de texto gratuitos”, subrayó

Destacó que su postura es “repecto a la autonomía” en clara alusión al tema de la UNAM y la sucesión del rector que está en proceso.

Planteó 10 años de educación básica, integrando los seis años de primaria, los tres de secundaria y un año de preescolar que nos permita que el nivel básico de nuestro pueblo se incremente.

Gálvez Ruiz subrayó que es necesario descentralizar el gasto público y dar prioridad a los espacios culturales: “Tenemos que regresar, de entrada, al presupuesto que había en 2017, es importante descentralizar el gasto público, darle prioridad a todos aquellos espacios culturales que ya existen, recuperarlos, pero sobre todo darles presupuesto para que puedan activarse”, comentó.

Aseguró que se deben regresar las becas, porque “es increíble que las becas del Fonca no se hayan asignado en el momento más difícil para los creadores, que es cuando estaba la pandemia”.

“Lo que más me preocupa en el tema de los libros de texto, es eso, echar a pelear a los niños, más allá de eso, creo que sí son indispensables las matemáticas para estructurar la mente y las carreras del futuro, las habilidades del futuro, como la inteligencia artificial, la robótica, la realidad aumentada”, precisó.

También expuso que las escuelas

de tiempo completo deben regresar: “Dicen que para tener escuelas de tiempo completo se requiere una inversión grande, en México se lo merecen, si no invertimos en educación, entonces ¿en qué vamos a invertir?”, puntualizó.

También señaló el manejo erróneo de la pandemia por Covid-19, que causó que en México se redujera la esperanza de vida en cuatro años, y comparó nuestro caso con el de Dinamarca, citado por el presidente López Obrador, y añadió que aquel país tuvo menor reducción porque López-Gatell Ramírez no fue el encargado de la estrategia. ●

XÓCHITL GÁLVEZ RUIZ

Aspirante del PAN a la Presidencia

“[Sueño con un] México donde nada nos detenga para salir adelante. Los invito a que sueñen conmigo, con esperanza y unidad, vamos rumbo a la victoria para construir el sueño mexicano, con educación y salud”

BEATRIZ PAREDES RANGEL

Aspirante del PRI a la Presidencia



“Hoy, difícilmente
hubiésemos podido
imaginar tal destrucción
de instituciones después
de que un Titular del
Ejecutivo juró proteger
y hacer velar la
Constitución, hay una
falta de respeto”



Las aspirantes a la candidatura presidencial por el Frente Amplio por México Xóchitl Gálvez Ruiz, del PAN, y Beatriz Paredes Rangel, del PRI, sostuvieron la noche de ayer el cuarto debate de la oposición.

